C'est aussi dans le Pacifique que se façonne l'avenir financier du monde. Au fur et à mesure que le Japon libéralisera ses marchés des capitaux, Tokyo deviendra un centre financier international à l'égal de Londres et de New York. Ce nouveau réservoir de capital stimulera le développement de nouvelles technologies et la mise sur pied de nouvelles entreprises en coparticipation partout dans la région.

Le Canada est une bonne place où investir. Nous avons beaucoup à offrir: un système politique stable, une main-d'oeuvre instruite, une infrastructure bien développée et un accès facile aux principaux marchés nord-américains. Le gouvernement sait parfaitement à quel point il est important de maintenir un climat attrayant pour les investisseurs étrangers. C'est pourquoi nous avons récemment simplifié le fonctionnement de notre Agence d'examen de l'investissement étranger.

Les Canadiens et leurs dirigeants politiques entendent faire assumer au Canada sa destinée de pays du Pacifique. Notre attachement à la région est fort et le demeurera. Nous sommes résolus à mettre en place, au niveau des politiques, les instruments voulus pour faire progresser la coopération économique. Nous travaillons actuellement à la création d'une Fondation Asie-Pacifique en vue d'améliorer la compréhension et de resserrer les liens entre le Canada et les nations de l'Asie et du Pacifique. Nous relevons nos programmes d'aide au développement dans la région et nous sommes en train de constituer un Fonds pour l'aide et le commerce international afin d'aider les entreprises canadiennes à participer aux activités de développement de la région. Enfin, nous avons établi un dialogue politique avec les dirigeants de la région.

Les contacts et les liens établis par le secteur privé sont essentiels. C'est par votre entremise que se vendent les biens et les services, que s'effectuent les investissements, que se transfèrent les technologies. C'est grâce à vos innovations et à votre esprit d'entreprise que nos économies se développent et s'adaptent aux changements qui nous touchent tous.

Car, même s'il appartient aux gouvernements de façonner l'environnement au sein duquel s'opèrent les changements économiques, c'est vous, du monde international des affaires, qui êtes en dernière analyse les catalyseurs du changement et les agents de la croissance économique.